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EM VISITA A VILA PAVÃO NA MANHÃ DESTA TERÇA-
FEIRA (13), A DEPUTADA FEDERAL JACK ROCHA (PT) 
DESTACOU A IMPORTÂNCIA DOS INVESTIMENTOS 
FEDERAIS PARA O DESENVOLVIMENTO DO MUNICÍPIO, 
COM ÊNFASE NAS OBRAS DO PROGRAMA DE 
ACELERAÇÃO DO CRESCIMENTO (PAC) E NAS POLÍTICAS 
SOCIAIS EM ANDAMENTO.
A PARLAMENTAR PARTICIPOU DE UMA REUNIÃO COM O 
PREFEITO JOÃO TRANCOSO; O VICE-PREFEITO TUÍLA; A 
PRESIDENTE DO PT LOCAL, LIBIAN PAGANOTO; OS 
SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE ESPORTE E MEIO 
AMBIENTE, FÁBIO HAESE HOLZ E EDER ZEMKE, E 
TAMBÉM O SOCIÓLOGO JORGE KUSTER JACOB, QUE 
REPRESENTOU A SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA 
E TURISMO. NO ENCONTRO, FORAM DISCUTIDAS 
PRIORIDADES PARA AS ÁREAS DE TURISMO, 
AGRICULTURA, EDUCAÇÃO E INFRAESTRUTURA.

EM MISSÃO OFICIAL NOS ESTADOS UNIDOS, O 
GOVERNADOR DO ESPÍRITO SANTO, RENATO 
CASAGRANDE, LANÇOU TRÊS INICIATIVAS 
QUE DEVEM IMPULSIONAR A ATRAÇÃO DE 
INVESTIMENTOS E REFORÇAR O 
COMPROMISSO DO GOVERNO NO COMBATE 
ÀS MUDANÇAS CLIMÁTICAS. FOI ANUNCIADA 
A CRIAÇÃO DO “INVEST-ES” COM O OBJETIVO 
DE PROMOVER AS POTENCIALIDADES DO 
ESTADO NO CENÁRIO NACIONAL E 
INTERNACIONAL, ALÉM DO PROJETO DE 
AUTOSSUFICIÊNCIA ENERGÉTICA DA CESAN 
COM FOCO EM ENERGIA RENOVÁVEL E A 
CHAMADA PÚBLICA PARA GESTORES DO 
FUNDO DE DESCARBONIZAÇÃO.

A SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO DE MINAS 
GERAIS (SEE/MG) REALIZA, ATÉ A PRÓXIMA SEXTA-
FEIRA (16/5), EM JABOTICATUBAS, UM ENCONTRO 
DEDICADO À CAPACITAÇÃO E AO 
ACOMPANHAMENTO DAS AÇÕES DO PLANO DE 
ATENDIMENTO ESCOLAR (PAE). O EVENTO REÚNE 
GESTORES DAS 47 SUPERINTENDÊNCIAS 
REGIONAIS DE ENSINO (SRES), COM O OBJETIVO DE 
FORTALECER A IMPLEMENTAÇÃO DO PAE COMO UM 
INSTRUMENTO FUNDAMENTAL PARA GARANTIR A 
EQUIDADE, A ALOCAÇÃO DOS ESTUDANTES E A 
QUALIFICAÇÃO DAS EQUIPES ENVOLVIDAS.
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EM ENCONTRO COM O PREFEITO JOÃO TRANCOSO, 
DEPUTADA FEDERAL JACK ROCHA DESTACA 

INVESTIMENTOS NO MUNICÍPIO
Em visita a Vila Pavão na 
manhã desta terça-feira (13), 
a deputada federal Jack 
Rocha (PT) destacou a 
i m p o r t â n c i a  d o s 
investimentos federais para o 
d e s e n v o l v i m e n t o  d o 
município, com ênfase nas 
obras  do  Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) e nas políticas sociais 
em andamento.
A parlamentar participou de 
uma reunião com o prefeito 
João Trancoso;  o v ice-
prefeito Tuíla; a presidente do 
PT local, Libian Paganoto; os 
secretários municipais de 
Esporte e Meio Ambiente, Fábio Haese 
Holz e Eder Zemke, e também o sociólogo 
Jorge Kuster Jacob, que representou a 
Secretaria Municipal de Cultura e Turismo. 
No encontro, foram discutidas prioridades 
para as áreas de turismo, agricultura, 
educação e infraestrutura.
Durante a reunião, Jack Rocha colocou 
seu gabinete à disposição para auxiliar 
Vila Pavão na captação de recursos e na 
articulação de ações estratégicas. “É 
fundamental que os municípios tenham 
acesso  aos  p rog ramas  federa is , 
especialmente em regiões com potencial 
turístico e agrícola como Vila Pavão. 

Vamos trabalhar juntos para garantir mais 
investimentos”, afirmou a deputada.
Recursos federais e proteção social
Jack Rocha também destacou os 
repasses financeiros já realizados pelo 
governo federal ao município. De janeiro a 
março de 2025, foram transferidos R$ 7,41 
milhões, por meio de programas como o 
Bolsa Família, Auxílio Gás e o Benefício de 
Prestação Continuada (BPC).
Além disso, a deputada mencionou 
projetos importantes do PAC que estão em 
andamento na região, os quais devem 
impulsionar a economia local e melhorar a 
qualidade de vida da população.

Valorização cultural e convite 
a Lula
A visita também foi uma 
o p o r t u n i d a d e  p a r a  a 
deputada conhecer mais de 
perto a rica cultura de Vila 
P a v ã o ,  m a r c a d a  p e l a s 
t r a d i ç õ e s  p o m e r a n a s , 
italianas e afro-brasileiras, 
b e m  c o m o  p o r  s u a s 
festividades locais.
Durante o encontro, Jack 
Rocha reforçou o convite 
p a r a  a  r e c e p ç ã o  a o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), que estará em 
agenda oficial no Espírito 
Santo na próxima sexta-feira 

(16). Lula tem presença confirmada em 
Linhares e poderá passar por São Mateus.
O prefeito João Trancoso agradeceu o 
apoio da deputada e enfat izou a 
importância da parceria com o governo 
f e d e r a l .  “ E s s e s  r e c u r s o s  s ã o 
transformadores. Com planejamento, 
vamos alavancar o desenvolvimento em 
todas as áreas”, afirmou.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino - assessor de comunicação 
(DRT-ES 0141);
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PRAZO PARA ENTREGA DA DECLARAÇÃO DO MEI VAI ATÉ 
31 DE MAIO

Os microempreendedores individuais 
(MEI) têm até o dia 31 de maio de 2025 
para entregar a Declaração Anual 
Simplificada (DASN) referente ao ano de 
2024, com a informação da receita bruta 
da empresa. Mesmo sem faturamento ao 
longo do ano, o informe é obrigatório para 
manter o registro no Simples Nacional.

Quem deve declarar?
A empresa tem de ser optante pelo 
Sistema de Recolhimento em 
Valores F ixos dos Tr ibutos 
abrangidos pelo Simples Nacional 
(Simei). Mesmo em casos de 
desenquadramento, o registro do 
MEI deve ser realizado referente 
a o s  m e s e s  e m  q u e  o 
empreendedor esteve presente no 
sistema.
Se enquadram nessa categoria as 
empresas que tenham a receita 
bruta acumulada no ano de R$ 
8 1 . 0 0 0 , 0 0 .  N o  c a s o  d e 
transportador autônomo de cargas 
(MEI Caminhoneiro), o valor é de 
R$ 251.600,00.
O MEI deve registrar um único 
estabe lec imento,  não pode 
participar de outra empresa como 
titular, sócio ou administrador, e 
não ter mais que um empregado.
O que declarar?
É necessário que o MEI informe 
para a Receita Federal o valor total 
de sua receita bruta anual, 
recebida no ano anterior. Devem 

ser declarados todos os recursos 
registrados, como venda de mercadorias e 
prestação de serviços, que obrigam o MEI 
a emissão da nota fiscal.
Para saber o rendimento anual é 
necessário emitir o Relatório de Receitas 
Brutas e fazer a soma de todos os valores 

mensais. Assim como informar se a 
empresa tem ou não empregados.
Como declarar?
A declaração pode ser feita no Portal do 
Empreendedor do Governo Federal no link 
do DASN SIMEI.
NAC de Vila Pavão oferece serviço 
gratuito aos microempreendedores
No município, os microempreendedores 
individuais (MEI) contam com atendimento 
presencial gratuito para a entrega da 
declaração. O serviço é oferecido pelo 
Núcleo de Atendimento ao Contribuinte 
(NAC), vinculado à Prefeitura Municipal, 
localizada na Rua Germano Linhares, 118, 
Centro.
Horário de funcionamento:
 Manhã: das 7h às 11h
 Tarde: das 13h às 17h
O que acontece se não cumprir o prazo?
Caso o informe não seja apresentado 
dentro do prazo, o MEI pode enviá-lo, mas 
há multa de 2% para cada mês de atraso, 
com um limite de 20% sobre o valor total 
dos tributos declarados com um valor 
mínimo de R$ 50. Se ainda assim o DASN-
SIMEI não for entregue, o CNPJ poderá 
ser declarado inapto por omissão de 
declaração, podendo restringir o uso do 
CNPJ.

Atendimento à imprensa
Cléber Sabino - assessor de comunicação 
(DRT-ES 0141);
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GOVERNADOR DO ESPÍRITO SANTO ANUNCIA AGÊNCIA PARA 
ATRAÇÃO DE INVESTIMENTOS E AÇÕES VOLTADAS AO CLIMA

Em missão oficial nos Estados Unidos, o governador do 
Espírito Santo, Renato Casagrande, lançou três 
iniciativas que devem impulsionar a atração de 
investimentos e reforçar o compromisso do Governo no 
combate às mudanças climáticas. Foi anunciada a 
criação do “Invest-ES” com o objetivo de promover as 
potencialidades do Estado no cenário nacional e 
internacional, além do projeto de autossuficiência 
energética da Cesan com foco em energia renovável e a 
chamada pública para gestores do Fundo de 
Descarbonização.
O lançamento das iniciativas ocorreu durante a 
participação do mandatário capixaba do evento Brazilian 
Regional Markets (BRM), realizado na tarde desta 
segunda-feira (12), no Harvard Club de Nova York, em 
Nova York – organizado pela Apex Partners. O encontro 
reúne lideranças políticas e empresariais para 
apresentar oportunidades de negócios nas regiões mais 
dinâmicas do Brasil.
“Estamos apresentando o potencial do nosso Estado e 
nossas polít icas públicas, além de fazer três 
lançamentos importantes. Estamos criando o Investe 
Espírito Santo, uma estrutura para atrair mais 
investimentos externos, algo que outros estados como 
Rio Grande do Sul, Paraná, Santa Catarina e São Paulo 
já têm. Também lançamos o Fundo de Descarbonização 
com meio bilhão de reais para financiar a transição 
energética no Espírito Santo, algo inédito entre os 
estados brasileiros. O recurso é do nosso Fundo 
Soberano, que também é único no Brasil”, comentou o 
governador.
Casagrande prosseguiu: “Lançamos ainda o edital para 
contratar a gestora do Fundo de Descarbonização e 
também uma chamada pública para que as empresas 
interessadas apresentem propostas de geração de 
energia aproveitando as estruturas já existentes, como 
estações de tratamento de água e esgoto, represas e 
lagos, para geração de energia solar, por exemplo. 
Assim, abrimos espaço para qualquer empreendedor 
apresentar projetos de geração de energia para o nosso 
Estado.” 
Pela manhã, Casagrande apresentou o Fundo Soberano 
do Estado do Espírito Santo (Funses) durante um 
workshop do Fórum Internacional de Fundos Soberanos 
e do Instituto da Família Jain. Ele apresentou as Fases 1 
e 2, bem como adiantou como será a Fase 3, que será o 
Fundo de Descarbonização.
"Decidi propor o Fundo Soberano para evitar a maldição 
do petróleo. Assim, poder diversificar a economia do 
Estado e investir em inovação, tecnologia e transição 
energética, aproveitando recursos do petróleo para 
impulsionar outros setores. Também quis mostrar que é 
possível planejar o futuro e não apenas pensar no curto 
prazo dos mandatos. Assim, estamos reservando parte 
da receita do Estado para garantir benefícios às 
próximas gerações”, reforçou o governador.
Atração de investimentos
Em encontro com investidores de todo o mundo, o 
Governo do Espírito Santo lançou a nova agência de 
atração de investimentos com o objetivo de promover as 
potencialidades econômicas do Estado e atrair 
investidores nacionais e internacionais. O Invest-ES será 
formalizado por meio de um projeto de lei que deve ser 
encaminhado à Assembleia Legislativa do Espírito Santo 
(Ales) nos próximos dias.
O Invest-ES será estruturado como uma sociedade de 
propósito específico, vinculada à Secretaria de 
Desenvolvimento (Sedes). Inspirado em modelos bem-
sucedidos de estados como São Paulo, Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina, o escritório atuará como facilitador 
para investidores interessados em oportunidades no 
Espírito Santo.
Para o secretário de Estado de Desenvolvimento, Sergio 
Vidigal, que faz parte da comitiva capixaba na missão 
oficial, a criação do Invest-ES é um passo estratégico e 
necessário para posicionar o Espírito Santo de forma 
mais competitiva no cenário nacional e internacional. 
“Estamos estruturando uma agência moderna, com 
governança qualificada e foco em resultados, para atrair 
invest imentos que gerem emprego,  renda e 
desenvolvimento sustentável. O Invest nasce com uma 
missão clara: ser um elo entre o investidor e as soluções 
que o nosso Estado pode oferecer”, afirmou.

A estrutura do Invest-ES será 
baseada em um modelo de 
serviço social autônomo, com 
regime jurídico próprio e gestão 
por contrato. A equipe será 
composta por prof iss ionais 
se lec ionados por  processo 
seletivo simplificado, regidos pela 
Conso l idação  das  Le is  do 
Trabalho (CLT). O contrato de 
gestão terá vigência de quatro 
anos, com metas e indicadores de 
desempenho definidos, e será 
fiscalizado pelo Tribunal de 
Contas do Estado do Espírito 
Santo (TCE-ES).
O escritório também contará com 
um Conse lho  De l i be ra t i vo 

remunerado, composto por cinco membros, e uma 
diretoria selecionada com base em critérios técnicos e 
experiência comprovada. O orçamento anual será 
definido em lei, seguindo exemplos de outras agências 
estaduais. A presidência do Invest-ES será exercida pelo 
empresário Rogério Salume.
A criação do Invest-ES visa fortalecer a competitividade 
do Espírito Santo, promovendo o desenvolvimento 
econômico sustentável e a geração de empregos. A 
localização da sede do escritório ainda está em 
definição.
Autossuficiência energética com foco em energia 
renovável
O governador Renato Casagrande também anunciou o 
lançamento do Procedimento de Manifestação de 
Interesse (PMI) para a estruturação de um projeto 
estratégico de autossuficiência energética da 
Companhia Espírito-santense de Saneamento (Cesan), 
com base em fontes renováveis ou no aproveitamento do 
potencial energético dos sistemas de água e esgoto 
operados pela empresa.
O PMI é um chamamento público que convida empresas 
e consórcios a apresentarem estudos de viabilidade 
técnica, econômica e ambiental, bem como o 
levantamento de dados e soluções tecnológicas 
relacionadas ao tema. O prazo estimado para a entrega 
dos estudos é de 120 dias a partir desta terça (13), data 
de publicação do edital. O investimento previsto será 
definido com base nas propostas recebidas. As diretrizes 
do projeto estão formalizadas no Termo de Referência 
aprovado pelo Conselho Gestor do Programa de 
Parcerias de Investimentos (CGPPI) do Governo do 
Estado.
Entre os principais objetivos do procedimento está 
avaliar a viabilidade da instalação de turbinas geradoras, 
aproveitando a pressão existente nas redes de 
abastecimento de água; estudar possibilidades 
tecnológicas de geração de energia conectada às 
unidades operacionais da Cesan e analisar o potencial 
de conexão à rede elétrica por meio do modelo de 
geração distribuída. Hoje, 65% da energia consumida 
pela empresa é proveniente de energias renováveis. A 
expectativa é ampliar essa participação para 100% até 
2027.
Com uma matriz energética já parcialmente renovável, a 
CESAN gera atualmente 11.000 MWh/ano em sua usina 
fotovoltaica — o que representa 55% do consumo em 
baixa tensão da companhia. Além disso, 60% da energia 
utilizada pela empresa é adquirida no mercado livre. Em 
2023, a CESAN recebeu a Certificação de Energia 
Renovável, com redução de 2.446 toneladas de CO₂ 

equivalente.
“A Cesan está comprometida com a inovação e a 
sustentabilidade. Com este PMI, buscamos soluções 
energét icas que unam ef ic iência econômica, 
responsabilidade ambiental e segurança operacional. É 
mais uma iniciativa que reforça nosso papel como uma 
companhia pública moderna, voltada para o futuro e 
conectada com as boas práticas globais de gestão. Levar 
nossos projetos ao cenário internacional é uma ponte 
estratégica para atrair investimentos e criar novas 
parcerias. O Espírito Santo está preparado para ser uma 
porta de entrada para negócios que alavanquem a 
economia brasileira por meio do saneamento”, enfatizou 
o presidente da Companhia, Munir Abud.
Chamada pública do Fundo de Descarbonização
Ainda durante o evento Brazilian Regional Markets, o 
governador Renato Casagrande apresentou para 
empresários e interessados a abertura de uma chamada 
pública para a seleção de uma empresa gestora de 
recursos que será responsável pela estruturação e 
administração do Fundo de Investimento em Direitos 
Creditórios (FIDC), o Fundo de Descarbonização, com 
recursos do Fundo Soberano do Estado do Espírito 
Santo (Funses).
A apresentação ocorreu durante o evento Brazilian 
Regional Markets (BRM), em Nova Iorque, que também 
contou com a participação da diretora Operacional, 
Gabriela Vichi Abel de Almeida, e do diretor de Negócios 
do Bandes, Marcos Kneip Navarro. O novo mecanismo 
terá foco exclusivo em financiar projetos e empresas que 
promovam a descarbonização da economia capixaba. A 
iniciativa representa uma ação pioneira ao aliar 

instrumentos do mercado financeiro a metas concretas 
de combate às mudanças climáticas.
O edital está aberto a gestores de recursos de todo o 
Brasil e a gestora selecionada deverá apresentar uma 
proposta de est ru turação de um fundo com 
investimentos direcionados exclusivamente a empresas 
e projetos no Espírito Santo. O Funses irá subscrever a 
cota do fundo que vier a ser estruturado pelo gestor 
selecionado, com um capital comprometido de R$ 500 
milhões.
As propostas devem ser enviadas pelo site do Bandes 
até o dia 04 de junho. As candidaturas que mais se 
adequem à demanda serão convocadas para 
apresentações presenciais em Vitória, no dia 28 de julho, 
e o resultado final será divulgado até o dia 01 de agosto. A 
seleção será concluída com uma fase de análise 
gerencial e jurídica (due diligence), conduzida pelo 
própr io  Bandes ou por  meio  de consu l to r ia 
especializada.

”O lançamento do edital é um passo extremamente 
importante neste momento. Instituições de fomento e 
grandes empresas só investem no projeto após 
analisarem com profundidade a gestora que conduzirá o 
Fundo. Por isso, é preciso que tudo esteja de acordo para 
que os projetos de descarbonização saiam do papel, 
com uma oferta relevante de capital a juros acessíveis”, 
explicou o governador, que deseja que o Fundo de 
Descarbonização já esteja rodando em novembro, 
quando será realizada a COP-30 no Brasil.
O Fundo deve financiar iniciativas alinhadas ao Plano 
Estadual de Descarbonização, que estabelece como 
metas a redução de 27% das emissões de gases de 
efeito estufa até 2030 e a neutralidade de carbono até 
2050. Os investimentos abrangem títulos de crédito e 
direitos creditórios emitidos por empresas que 
desenvolvam soluções sustentáveis, como energias 
renováveis, eficiência energética, biocombustíveis, 
eletrificação industrial, reflorestamento e agricultura 
regenerativa, entre outros.
“O Bandes promove esta articulação entre política 
pública e instrumentos financeiros, com foco em 
resultados concretos na mitigação das mudanças 
climáticas. Esperamos atrair gestores com sólida 
experiência em crédito estruturado, investimentos 
sustentáveis e atuação regional, capazes de alocar 
capital com responsabilidade e eficiência. O banco 
capixaba exercerá papel ativo no acompanhamento e na 
governança do fundo, garantindo aderência aos 
objetivos climáticos do Estado e às melhores práticas de 
gestão", completou o diretor-presidente do Bandes, 
Marcelo Saintive.

A seleção será conduzida em duas fases – eliminatória e 
classificatória – com critérios determinados que 
valorizam a experiência da equipe gestora, a aderência 
d a  t e s e  d e  i n v e s t i m e n t o  a o s  p r o j e t o s  d e 
descarbonização do Espírito Santo, a capacidade de 
estruturação e acompanhamento de carteiras no 
território capixaba, além do compromisso com boas 
práticas ambientais, sociais e de governança.

Será exigida uma política de investimento clara e 
alinhada às diretrizes climáticas do Estado, com foco em 
setores como energia renovável, eficiência energética, 
biocombustíveis, restauração, eletrificação industrial e 
agricultura regenerativa. A proposta deverá demonstrar 
também a capacidade do gestor em mensurar os 
impactos climáticos dos investimentos, propor 
metodologias de avaliação de elegibilidade e apresentar 
estratégias de captação junto a invest idores 
institucionais, nacionais e internacionais.
Outro ponto de destaque do processo é o papel do 
Bandes no acompanhamento da atuação do gestor 
selecionado. O Regulamento do Fundo prevê a 
participação de representante do Fundo Soberano, a 
critério do Bandes, em conselhos, comitês e reuniões de 
acompanhamento, envio de relatórios detalhados, 
indicadores de impacto e prestação de contas em todas 
as fases. O gestor deverá contar com escritório no 
Espírito Santo e observar critérios técnicos, legais e de 
governança previstos no edital e no regulamento do 
Fundo. A governança será complementada por 
instâncias consultivas e mecanismos de proteção contra 
conflitos de interesse, com participação garantida do 
Funses.
Toda a comunicação pertinente ao processo, incluindo 
eventuais dúvidas sobre o Edital de Chamada Pública, 
deverá ser encaminhada de forma digital pelo e-mail 
descarbonizacao@bandes.com.br.
Mais agendas
Nesta terça-feira (13), o governador capixaba será um 
dos palestrantes do LIDE Brazil Investment Forum 2025, 
evento que reúne empresários para estimular o diálogo, 
gerar negócios e alavancar investimentos para o Brasil.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

Quarta - Feira - 14 de Maio de 2025



04
FAPES PRORROGA PRAZO DE INSCRIÇÃO PARA EDITAIS COM 

FOCO NA ECONOMIA VERDE E AZUL DO ESPÍRITO SANTO
Os pesquisadores que têm 
interesse em participar dos editais 
de apoio a projetos de pesquisa 
aplicada e extensão nos eixos 
temáticos da Economia Verde e 
Economia  Azu l  e  á reas  de 
interesse correlatas terão mais 
tempo para submeter  suas 
propostas. Nesta segunda-feira 
(12), a Fundação de Amparo à 
Pesquisa e Inovação do Espírito 
San to  (Fapes )  anunc iou  a 
prorrogação das inscrições das 
chamadas para o dia 28 de maio, 
p e l a  p l a t a f o r m a  S i g F a p e s 
(www.sigfapes.es.gov.br).
O objetivo principal dos editais é contribuir 
para a preservação, conservação e a 
recuperação do meio ambiente, buscando o 
uso eficiente dos recursos naturais e a 
geração de iniciativas sustentáveis e 
bioeconômicas.
"Esses editais são resultados de uma parceria 
com a Fundação Renova, que está apoiando 
financeiramente. A construção das chamadas 
contou com o apoio da Secretaria do Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos (Seama) e da 
Secretaria da Agricultura, Abastecimento, 
Aquicultura e Pesca (Seag), e a Fapes está 
executando uma ação voltada para a rede de 
pesquisa, e outra voltada para projetos de 
extensão”, destacou o diretor-geral da Fapes, 
Rodrigo Varejão.
“Desta forma, buscamos estimular projetos 
que desenvolvam soluções voltadas para a 
conservação, preservação e recuperação do 
nosso bioma. Essa iniciativa ganhou 
destaque no encontro do Conselho Nacional 
das Fundações Estaduais de Amparo à 
Pesquisa (Confap), uma vez que outras FAPs 
que também têm o mesmo bioma nunca 
tinham executado edital semelhante", 
complementou Rodrigo Varejão.
Essas iniciativas devem fomentar atividades 
que gerem impacto positivo em termos 
ambientais, sociais e econômicos, incluindo 
prát icas agropecuárias sustentáveis, 
aquícolas e pesqueiras. As ações devem 
abranger tanto áreas continentais quanto 
e c o s s i s t e m a s  c o s t e i r o - m a r i n h o s  e 
manguezais nas áreas do Espírito Santo 
impactadas pelo rompimento da barragem de 
fundão, em Mariana-MG.
Os projetos de pesquisa aplicada e/ou 
extensão propostos para estes editais 
deverão ser desenvolvidos obrigatoriamente 
nos municípios da área da Bacia do Rio Doce, 
nas regiões costeira e marinha: Afonso 
Cláudio, Águia Branca, Alto Rio Novo, 
Anchieta, Aracruz, Baixo Guandu, Brejetuba, 

Colatina, Conceição da Barra, Fundão, 
Governador Lindemberg, Ibatiba, Ibiraçu, 
Itaguaçu, Itarana, Iúna, Jaguaré, João Neiva, 
Laranja da Terra, Linhares, Mantenópolis, 
Marilândia, Nova Venécia, Pancas, Rio 
Bananal, Santa Teresa, São Domingos do 
Norte, São Gabriel da Palha, São Mateus, 
São Roque do Canaã, Serra, Sooretama e 
Vila Valério.
Ambos editais contam com eixos temáticos e 
áreas de interesse que visam a orientar a 
seleção e o fomento dos projetos. As 
propostas deverão atender aos eixos 
temáticos descritos abaixo:
 - Economia Azul - Áreas de interesse:
Biodiversidade;
Economia Circular;
Educação e Capacitação;
Pesca e Aquicultura;
Turismo Sustentável.
- Economia Verde - Áreas de interesse:
Economia Circular;
Insumos Agrícolas;
Produção Sustentável;
Educação e Capacitação em Agroecologia e 
Produção Orgânica.
Confira abaixo as diferenças de critérios de 
elegibilidade e recursos financeiros entre as 
chamadas públicas:
Apoio a projetos de Economia Verde e Azul no 
Espírito Santo
Esta chamada tem como público-alvo 
pesqu isadores(as)  e  ex tens ion is tas 
vinculados a instituições de ensino e pesquisa 
pública ou privada sem fins lucrativos, 
localizada no Espírito Santo. As inscrições já 
estão abertas e devem ser feitas na 
p l a t a f o r m a  S i g F a p e s 
(www.sigfapes.es.gov.br) até o dia 28 de 
maio.
Os recursos financeiros disponíveis para a 
chamada serão de R$ 2,7 milhões, oriundos 
da Fundação Renova, e repassados ao 
Fundo Estadual de Ciência e Tecnologia do 

Espírito Santo (Funcitec).
Apoio a projetos em GRUPO de 
Economia Verde e Azul no Espírito 
Santo
Esta chamada tem como público-
a l v o  p e s q u i s a d o r e s ( a s )  e 
extensionistas vinculados a 
instituições de ensino e pesquisa 
pública ou privada sem fins 
lucrativos, localizada no Espírito 
Santo. As inscrições já estão 
abertas e devem ser feitas na 
p l a t a f o r m a  S i g F a p e s 
(www.sigfapes.es.gov.br) até o dia 
28 de maio.
Neste edital, no entanto, exige-se 

que o proponente tenha titulação mínima de 
mestre há pelo menos 5 anos no eixo temático 
e linha de pesquisa da proposta. Além disso, a 
equipe executora terá que ser multidisciplinar 
e interinstitucional, sendo composta pelo 
coordenador e pelo menos mais três 
pesquisadores(as) com titulação mínima de 
mestre, indicados(as) como pesquisadores 
p r i n c i p a i s .  D o i s  d e l e s  d e v e m  s e r 
vinculados(as) instituições diferentes entre si 
e  d i s t i n t a s  d a  d e  v í n c u l o  d o ( a ) 
coordenador(a).
O valor total disponível para o edital é de R$ 4 
milhões de reais, oriundos da Fundação 
Renova, e repassados ao Funcitec. No 
entanto, o valor máximo de cada projeto é de 
até R$ 1 milhão.
Serviço:
Lançamento do Edital 07/2025 – Apoio a 
projetos em GRUPO de Economia Verde e 
Azul no Espírito Santo: clique aqui e acesse o 
edital
Prazo de submissão: até as 17h59 do dia 
28/05/2025
Valor total de recurso para o Edital: R$ 4 
milhões
Site para submissão: www.sigfapes.es.gov.br
D ú v i d a s  s o b r e  o  e d i t a l ? 
editais.duvidas@fapes.es.gov.br
Lançamento do Edital 08/2025 – Apoio a 
projetos de Economia Verde e Azul no Espírito 
Santo: clique aqui e acesse o edital
Prazo de submissão: até as 17h59 do dia 
28/05/2025
Valor total de recurso para o Edital: R$ 2,7 
milhões
Site para submissão: www.sigfapes.es.gov.br
D ú v i d a s  s o b r e  o  e d i t a l ? 
editais.extensao@fapes.es.gov.br

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Fapes

Nesta segunda-feira (12), a sessão da 
Câmara de Vereadores de Colatina contou 
com a presença da coordenadora de 
Educação no Trânsito, Nabelly Gobbi 
Bromatti. A servidora ocupou a tribuna para 
apresentar a Campanha Maio Amarelo 2025, 
u m  m o v i m e n t o  n a c i o n a l  v o l t a d o  à 
conscientização sobre segurança no trânsito 
e mobilidade urbana.
Em sua fala, a coordenadora abordou os 
desafios enfrentados no trânsito, como a 
pressa, individualismo e a falta de empatia.

“Quero destacar que a Campanha Maio 
Amarelo tem grande relevância. Surge como 
um convite à reflexão sobre os hábitos e 
atitudes enquanto condutores, ciclistas, 

pedestres ou passageiros”, ressalta Nabelly.
O tema deste ano “Desacelere, seu bem 
maior é a vida”, incentiva a população a 
reflexão sobre o ritmo acelerado do dia a dia, 
que compromete a segurança e o bem-estar 
coletivo.
A abertura oficial da Campanha Maio Amarelo 
em Colatina vai acontecer no dia 17 de maio, 
às 17h, na Área Verde, com a presença de 
representantes do Detran de Vitória e da 
Unesc. Durante a semana, diversas ações 
educativas serão realizadas com o intuito de 
promover um trânsito mais seguro, humano e 
consciente.

Foto: Secretaria Municipal de Comunicação 
Social Prefeitura de Colatina

Informações à Imprensa:
S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e  A s s u n t o s 
Institucionais e Comunicação Social

SECRETARIA DE TRÂNSITO DE COLATINA APRESENTA 
“CAMPANHA MAIO AMARELO” NA CÂMARA DE VEREADORES
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SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROMOVE ENCONTRO PARA 
APRIMORAR O PLANO DE ATENDIMENTO ESCOLAR PARA 

2026
A Secretaria de Estado 
de Educação de Minas 
G e r a i s  ( S E E / M G ) 
realiza, até a próxima 
sexta-feira (16/5), em 
J a b o t i c a t u b a s ,  u m 
encontro dedicado à 
c a p a c i t a ç ã o  e  a o 
acompanhamento das 
ações  do  P lano  de 
Atendimento Escolar 
(PAE). O evento reúne 
g e s t o r e s  d a s  4 7 
S u p e r i n t e n d ê n c i a s 
Regionais de Ensino 
(SREs), com o objetivo de fortalecer a 
implementação do PAE como um 
instrumento fundamental para garantir 
a equidade, a alocação dos estudantes 
e  a  q u a l i f i c a ç ã o  d a s  e q u i p e s 
envolvidas.
O secretário de Estado de Educação, 
Igor  de A lvarenga,  ressa l tou a 
importância da colaboração de todos os 
envolvidos no planejamento das ações 
educacionais.
"A pa r t i c i pação  a t i va  de  cada 
representante é essencial  para 
assegurar que as diretrizes discutidas 
n e s t a  c a p a c i t a ç ã o  s e j a m 
implementadas de maneira eficaz nas 
escolas, em consonância com o 
planejamento da SEE", afirmou Igor de 
Alvarenga.
As discussões centrais do encontro 
abordam a necessidade de um PAE que 
l e v e  e m  c o n s i d e r a ç ã o  a s 
particularidades de cada região, 
enfatizando a relevância da formação 

continuada e do aprimoramento técnico 
d a s  e q u i p e s  p a r a  a  e f e t i v a 
concretização das políticas públicas 
educacionais. O PAE é o alicerce para a 
oferta de vagas no Sistema Único de 
Cadastro e Encaminhamento para 
Matrícula (Sucem), sendo, portanto, 
fundamental para a garantia do direito à 
educação para todos os estudantes 
mineiros.

Fortalecendo a conexão entre Órgão 
Central e SREs
O evento proporcionou um espaço 
valioso para a escuta ativa de gestores 
e representantes das comunidades 
escolares, fomentando o diálogo sobre 
os desafios enfrentados e as ações que 
têm contribuído para o aprimoramento 
do processo educacional. Entre os 
pontos centrais das discussões, estão a 
relevância do trabalho colaborativo, o 
compromisso institucional, a atenção 
às realidades específicas de cada 
e s c o l a  e  a  n e c e s s i d a d e  d e 

infraestrutura adequada 
para a efetivação do 
a t e n d i m e n t o 
educacional.
A subsec re tá r i a  de 
Articulação Educacional, 
Cláudia Lara, reforçou a 
i m p o r t â n c i a  d o 
c r o n o g r a m a  e  d o s 
ob je t i vos  t r açados . 
“Estamos aqui  para 
detalhar os cronogramas 
de inserção de turmas, o 
Cadast ro  Esco la r  e 
o u t r o s  a s p e c t o s 

relevantes. Não é por acaso que 
dizemos que o ano letivo se inicia com o 
Plano de Atendimento.  É neste 
momento que consolidamos nossas 
diretrizes para assegurar, de forma 
contínua, o acesso, a permanência e o 
aprendizado de todos os nossos 
estudantes”, explicou.
Formulação do PAE
As SREs desempenham um papel 
fundamental no planejamento das 
ações do PAE, seguindo o cronograma 
estabelecido e realizando ajustes ao 
longo do processo para atender às 
demandas singulares de cada unidade 
escolar, sem comprometer os objetivos 
educacionais esperados.
A iniciativa da SEE/MG reafirma o papel 
essencial da gestão educacional em 
garantir o acesso, a permanência e a 
aprendizagem dos estudantes, por 
meio de um planejamento eficiente e 
atento às diversas realidades locais.

PROJETO REGE COBRANÇA DE ICMS EM OPERAÇÃO 
ENTRE FILIAIS DE EMPRESA

Acompanhando uma decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF), que 
determina que remessas internas e 
i n t e r e s t a d u a i s  d e  b e n s  e n t r e 
e s t a b e l e c i m e n t o s  d a  m e s m a 
titularidade não deverão gerar nova 
cobrança de ICMS, o governo do 
Estado encaminhou ao Legislativo 
capixaba uma proposta com objetivo de 
estabelecer a norma no Espírito Santo.
Trata-se do Projeto de Lei (PL) 
257/2025, que altera a Lei 7.000/2001, 

que regulamenta 
a cobrança do 
i m p o s t o  n o 
Estado. A matéria 
foi lida na sessão 
ordinária desta 
segunda - fe i r a 
(12), às 15 horas, 
quando também 
f o i  a p r o v a d o 
r e q u e r i m e n t o 
para que ela seja 
a n a l i s a d a  e m 
u r g ê n c i a  n a 

Casa. 
A decisão vale para a transferência de 
bens entre estabelecimentos do 
mesmo titular como, por exemplo, filiais 
de uma mesma empresa, mesmo que a 
remessa seja para outro estado. A 
medida foi f irmada por meio do 
Convênio ICMS 109/2024, do Conselho 
Nacional de Polít ica Fazendária 
(Confaz).
“O convênio assegura nas remessas 

i n t e r e s t a d u a i s  d e  b e n s  e n t r e 
e s t a b e l e c i m e n t o s  d e  m e s m a 
titularidade, o direito de transferência 
de crédito do imposto relativo às 
operações e prestações anteriores”, 
argumenta o Executivo na justificativa 
do projeto.
Portanto, nesse tipo de transferência, 
caso a proposta seja aprovada pelos 
parlamentares e sancionada pelo 
governador, ficará valendo a cobrança 
original do imposto, gerada no ato da 
compra do bem, sendo repassada para 
o estabelecimento do mesmo titular a 
transferência de crédito do imposto 
relativo às operações e prestações 
p r e g r e s s a s ,  j á  s a l d a d a s  p e l o 
proprietário.
Despesas
O governo encaminhou junto ao projeto 
uma declaração do secretário de 
Estado da Fazenda, Benicio Costa, 
afirmando que a medida não irá gerar 
despesas nem renúncia de receitas 
para o Estado. 
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P a r a  r e f o r ç a r  s e u 
c o m p r o m i s s o  c o m  o 
desenvolvimento econômico e 
sustentável do Espírito Santo, 
o Banco de Desenvolvimento 
do Espírito Santo (Bandes) irá, 
nes ta  qu in ta - fe i ra  (15 ) , 
o f e r e c e r  s o l u ç õ e s  p a r a 
e m p r e s a s  d a  R e g i ã o 
Metropolitana que buscam 
acesso ao crédito durante uma 
Rodada de Crédito. O evento, 
na sede da Federação das 
Indústrias do Espírito Santo 
(F indes)  t ra rá ,  en t re  as 
diferentes linhas oferecidas, 
oportunidades de crédito 
específicas para o setor de Turismo.
Em parceria com os correspondentes 
bancários credenciados Findes e o 
Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae/ES), o 
encontro irá apresentar as melhores 
soluções de capital de giro automático, 
condições competitivas de financiamento 
e outros direcionamentos financeiros.
Se jam das  dunas  de  I taúnas  às 
montanhas do Caparaó, das praias de 
Guarapari às cachoeiras da região Sul, o 
Estado tem muito a oferecer para os 
turistas. Durante a rodada, os parceiros 
irão facilitar o acesso a serviços como 
análise de propostas, esclarecimento de 
pendências, coleta de assinaturas e 
acompanhamento de contratos, que 
incluem l inhas específ icas para o 
segmento.
O evento é gratuito e a gerente de 
Negócios do Bandes, Danielle Corradi, 

destaca: “O atendimento é personalizado 
e ágil, com crédito automático de até R$ 
300 mil para empresas com mais de um 
ano de funcionamento”.
O evento é gratuito e a gerente de 
Negócios do Bandes, Danielle Corradi, 
destaca: “O atendimento é personalizado 
e ágil, com crédito automático de até R$ 
300 mil para empresas com mais de um 
ano de funcionamento”. A Rodada de 
Crédito é mais uma ação para impulsionar 
a cadeia produtiva e fortalecer a economia 
d o  E s p í r i t o  S a n t o .  “ A t u a r  c o m o 
correspondente do Bandes nos permite 
apoiar as empresas com mais agilidade no 
acesso ao crédito e orientações alinhadas 
às suas necess idades” ,  a f i rma o 
presidente da Findes, Paulo Baraona.
Além disso, a interlocutora do Programa 
de Acesso ao Crédito do Sebrae/ES, 
Patrícia Queiroz, anuncia que as mulheres 
empreendedoras têm, inclusive, um 
incentivo extra. “Essa rodada é uma 

grande oportunidade para os 
p e q u e n o s  n e g ó c i o s 
acessarem crédito facilitado e 
com taxas diferenciadas”, 
disse.
Como participar
Os interessados podem obter 
mais informações sobre os 
serviços oferecidos nos pontos 
de atendimento credenciados 
ou no site do Bandes.
Serviço:
Rodada de Crédito Bandes 
2025
Data: 15 de maio de 2025
Horário: 8h às 12h
Local: Avenida Nossa Senhora 

da Penha, 2053, Salão da Indústria da 
Findes (3º andar), Santa Lúcia, Vitória, ES
Inscreva-se:
https://tinyurl.com/4h92d35f
Informações sobre correspondentes 
bancários:
www.bandes.com.br/correspondente
Condições operacionais:
Bandes Giro Automático
Valor financiável: de R$ 25 mil até R$ 300 
mil
Taxas de juros: 0,4% ao mês + CDI*
Carência: até 3 meses
Prazo total: até 36 meses
*bônus de pontualidade de 0,25% Ao ano + 
bônus de liderança feminina de 0,5% ao 
ano.

Informações à Imprensa:
Gerência de Comunicação Institucional do 
Bandes

RODADA DE CRÉDITO DE ATÉ R$ 300 MIL PARA MICRO E 
PEQUENAS EMPRESAS CAPIXABAS SERÁ NESTA QUINTA-

FEIRA (15)
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IEMA AVANÇA NO PLANEJAMENTO PARA 
IMPLEMENTAÇÃO DA TRILHA LITORÂNEA CAPIXABA

Dando continuidade ao planejamento da 
Tr i l h a  L i t o r â n e a  C a p i x a b a  e  a o 
envolvimento dos municípios no projeto, o 
Instituto Estadual de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (Iema) promoveu uma 
reunião, na última sexta-feira (09), com 
representantes das pastas de Meio 
Ambiente e Turismo dos municípios de 
Guarapari e Vila Velha. O encontro 
aconteceu no Parque Estadual Paulo 
César Vinha (PEPCV), em Guarapari, e 
contou com a participação de 12 pessoas.

Durante a reunião, foram discutidos os 
próximos passos para a estruturação da 
Trilha Litorânea Capixaba nos dois 
municípios. A iniciativa faz parte da 
estratégia estadual para consolidar a trilha 
como de longo curso, conectando 
diferentes regiões do Espírito Santo e 
promovendo a valorização ambiental, 
cultural e turística dos territórios. O 
próximo encontro está agendado para o 
dia 16 de maio, com o município de Vitória.
A coordenadora de Gestão de Unidades 

de Conservação do Iema, Joseany 
Trarbach, considerou o encontro produtivo 
e classificou a iniciativa como uma 
o p o r t u n i d a d e  d e  i n t e g r a r  o 
desenvolvimento sustentável ao potencial 
turístico do Estado. “Estamos muito 
entusiasmados com a efetivação de um 
roteiro para a trilha de longo curso. Isso 
agrega valor ao nosso turismo e reforça o 
compromisso com a preservação 
ambiental”, afirmou.
A Trilha Litorânea integra a Rede Capixaba 
de Tri lhas, um conjunto de tri lhas 
interligadas que visa promover o turismo 
ecológico, fortalecer a preservação 
ambiental e valorizar o patrimônio natural 
e cultural das regiões envolvidas. Com 
percursos acessíveis para caminhada ou 
outros meios não motorizados, a rede 
p r o p o r c i o n a  a o s  v i s i t a n t e s  u m a 
experiência de conexão com a natureza. A 
Rede também fará parte da Rede 
Brasileira de Trilhas de Longo Curso e 
Conectividade (RedeTrilhas), ampliando o 
alcance e a integração com outros estados 
brasileiros.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Iema
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OUVIDORIA-GERAL DO ESTADO REALIZA ATENDIMENTO 
PRESENCIAL EM SABARÁ

A Ouvidoria-Geral do Estado 
de Minas Gerais (OGE/MG) 
promoveu, nesta terça-feira 
(13/5), mais uma edição da 
Ouvidoria Móvel, desta vez no 
Hospital Cristiano Machado, 
e m  S a b a r á ,  n a  R e g i ã o 
M e t r o p o l i t a n a  d e  B e l o 
Horizonte. 

Durante a ação, a população 
p ô d e  r e g i s t r a r 
p r e s e n c i a l m e n t e 
reclamações, sugestões, 
d e n ú n c i a s ,  e l o g i o s  o u 
solicitações sobre os serviços 
públicos, especialmente na 
área da saúde. Os atendimentos foram 
conduzidos pela ouvidora-geral do 
Estado, Gabriela Siqueira, e pela ouvidora 
de Saúde da OGE/MG, Laura de Castro, 
com apoio de analistas do órgão e tiveram 
como foco ampliar o diálogo com os 
usuários do sistema público e identificar, 
de forma mais direta, os principais 
desafios enfrentados pelos usuários no 
acesso aos serviços de saúde.
"A saúde é uma das áreas que mais 
impactam a vida das pessoas. Estar aqui, 
ouvindo de perto quem usa o sistema 
público, nos ajuda a identificar o que pode 
melhorar, reconhecer os acertos e, 
principalmente, buscar soluções que 
façam diferença no cuidado com a 
população. A Ouvidoria Móvel é um 
instrumento que aproxima o Governo de 

Minas da população e contribui para 
decisões mais assertivas”, destacou a 
ouvidora-geral do Estado, Gabriela 
Siqueira.
A Ouvidora de Saúde da OGE/MG, Laura 
de Castro, ressaltou a importância de ouvir 
os relatos diretamente nos locais de 
atendimento. “A escuta qualificada nos 
permite compreender a realidade dos 
pacientes, visitantes e servidores, e levar 
essas informações aos gestores para 
melhorias concretas na rede pública”, 
afirmou.
A ação em Sabará faz parte de uma série 
de Ouvidorias Móveis planejadas para 
este ano pela OGE/MG, visando fortalecer 
a participação social em todo o estado. Até 
o momento, o atendimento presencial foi 
realizado em terminais de ônibus, 
Unidades de Atendimento Integrado 

(Uais), praças públicas e 
pontos estratégicos de Belo 
H o r i z o n t e ,  R e g i ã o 
M e t r o p o l i t a n a  d e  B e l o 
H o r i z o n t e  ( R M B H )  e 
municípios do interior. 
Acesse aqui e veja a lista 
c o m p l e t a ,  a l é m  d a 
programação das próximas 
Ouvidorias Móveis!
Ouvidoria Móvel
O programa Ouvidoria Móvel é 
uma ação da OGE/MG, que 
v i s a  l e v a r  a t e n d i m e n t o 
presencial ao cidadão mineiro. 
É  r e a l i z a d a  e m  p o n t o s 
estratégicos das cidades 

visitadas, como em praças públicas e 
eventos com grande fluxo de pessoas, e 
ocorre com o ônibus caracterizado da 
OGE/MG, em estandes montados ou de 
forma itinerante.
Além de ter a oportunidade de se 
manifestar nas Ouvidorias Móveis, os 
cidadãos podem registrar denúncias, 
reclamações, solicitações, sugestões e 
elogios pelos canais de atendimento da 
OGE/MG:
Bel, atendente virtual da OGE/MG - (31) 
3915-2022 (Whatsapp)
Site: www.ouvidoriageral.mg.gov.br 
Aplicativo MGApp, Ouvidoria na palma da 
mão (disponível para Android e IOS)

Telefones: 162, Disque - Ouvidoria e 136, 
Disque – Saúde

PROJETO FLEXIBILIZA LOTAÇÃO DE ESTAGIÁRIOS DA 
CASA

A  Mesa Di re tora da Assemble ia 
Legislativa (Ales) apresentou o Projeto de 
Resolução (PR) 10/2025, que permite que 
os estagiários das áreas de Comunicação 
Social e Direito, atualmente vinculados à 
S e c r e t a r i a  d e  C o m u n i c a ç ã o 
(Comun icação)  e  ao  Procon  e  à 
Procuradoria da Mulher (Direito), possam 
ser lotados em outros setores da Casa. 
Para isso, a proposta altera a Resolução 
5.084/2017, que criou 16 vagas de estágio 
para estudantes de Comunicação no 
âmbito da Secretaria de Comunicação 
S o c i a l  d a  C a s a ;  e  a  R e s o l u ç ã o 
5.152/2017, que criou 10 vagas para 
estágio no Procon e 2 vagas para a 
Procuradoria da Mulher para os alunos de 
Direito. 
A alteração prevê que os estagiários 
poderão ser localizados em outros órgãos 
da Ales para atendimento da necessidade 

do serviço, desde que 
a  a t i v i d a d e  s e j a 
compatível  com o 
curso dos estagiários.
De acordo com a 
justificativa do projeto, 
a mudança permite 
“maior flexibilidade 
admin i s t ra t i va  na 
a l o c a ç ã o  d o s 
e s t a g i á r i o s , 
garantindo que estes 
possam desempenhar 
suas atividades em 

di ferentes setores da Assembleia 
Legislativa, desde que compatíveis com 
seus cursos, otimizando, assim, o 
aproveitamento de recursos humanos e 
melhorando a eficiência operacional”.
Função
Outra proposta do PR é alterar a função 
gratificada (FG) referente à Coordenação 
da  Equ ipe  do  Pa ine l  E le t rôn ico . 
Atualmente, a função é classificada como 
FG3. O projeto reclassifica a coordenação 
na categoria de Fg4. 
As funções gratificadas na Ales são 
c l a s s i f i c a d a s  d e  a c o r d o  c o m  a 
complexidade do trabalho: FG1 (baixa 
complexidade); FG2 (média); FG3 (alta); e 
FG4 (altíssima complexidade). 
A Coordenação da Equipe do Painel 
Eletrônico, de acordo com a Resolução 
2.890/2010, que trata da estrutura 

organizacional da Casa, deve ser ocupada 
por servidor efetivo da carreira de Analista 
Legislativo em Tecnologia da Informação. 
O projeto de resolução redefine as 
atribuições da função, dentre elas, garantir 
o funcionamento adequado do painel 
eletrônico; gerenciar os links das reuniões 
virtuais; integrar operacionalmente TV, 
sonorização e painel eletrônico; prestar 
suporte técnico constante aos deputados 
durante as sessões presenciais e virtuais; 
entre outras. 
“Es ta  a l te ração  é  mot ivada  pe la 
necessidade de adequação às novas 
demandas surgidas com a implementação 
constante de reuniões virtuais, integração 
tecnológica entre os sistemas de painel 
eletrônico, sonorização e televisão, além 
da exigência de suporte técnico contínuo 
aos parlamentares, convidados e equipes 
envolvidas durante as sessões plenárias 
presenc ia is  e  v i r tua is” ,  most ra  a 
justificativa do projeto. 
Tramitação
O projeto foi protocolado nesta segunda-
feira (12) e lido no expediente da sessão 
ordinária. Na ocasião, também foi 
aprovado requerimento da Mesa Diretora 
da Casa para tramitação da proposta em 
regime de urgência. Com isso, o projeto 
fica apto a ser analisado na próxima 
s e s s ã o  o r d i n á r i a  o u  e m  s e s s ã o 
extraordinária. 
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PUBLICAÇÕES OFICIAIS DA PREFEITURA MUNICIPAL
DE CONCEIÇÃO DO CASTELO EM 14/05/2025

Tel.: (27) 99991-9614
Rua C, 253 - Nicolini - Mantena - MG - FILIAL

CNPJ FILIAL MANTENA - MG : 06.075.462/0002-35

Ashley Vitória GomesAv. Jones dos Santos Neves, 214, Loja 02
Centro - Barra de São Francisco - ES - MATRIZ

AVISO DE REPUBLICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00004/2025

EXCLUSIVA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA DE PEQUENO PORTE
Código De Identificação Cidades/TCE-ES: 2025.021E0500002.01.0001
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a REPUBLICAÇÃO do Edital do Pregão Eletrônico Nº 00004/2025, 
que objetiva PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DESTINADOS À REALIZAÇÃO DE 
OFICINAS DE CONVIVÊNCIA DOS PROGRAMAS SOCIOASSISTENCIAIS DO 
MUNICÍPIO DE CONCEIÇÃO DO CASTELO, ES.
Data Final da Entrega das Propostas: 30 de maio 2025, às 08h15min.
Abertura das Propostas:  30 de maio 2025, às 08h16min.
Critério de julgamento: Menor Preço por Item.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao
Conceição do Castelo, ES, 13 de maio de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

AVISO DE REPUBLICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 000011/2025

AMPLA PARTICIPAÇÃO
Código De Identificação Cidades/TCE-ES: 2025.021E0500001.01.0001
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a REPUBLICAÇÃO do Edital do Pregão Eletrônico Nº 000011/2025, 
que objetiva AQUISIÇÃO DE 01 (UM) VEÍCULO NOVO, TIPO SEDAN 1.0, 0 KM, 
COM CAPACIDADE MÍNIMA DE 5 PASSAGEIROS, NA COR BRANCA, PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE.
Data Final da Entrega das Propostas: 27/05/2025, às 08h15min.
Abertura das Propostas:  27/05/2025, de 08h16min.
Critério de julgamento: Menor Preço por Item.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 13 de maio de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 00003/2025

AMPLA PARTICIPAÇÃO
Código De Identificação Cidades/TCE-ES: 2025.021E0700001.01.0005
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a REPUBLICAÇÃO do Edital do Pregão Eletrônico Nº 00003/2025, 
que objetiva AQUISIÇÃO DE MÁQUINA PÁ CARREGADEIRA A DIESEL, SOBRE 
RODAS. Data Final da Entrega das Propostas: 28/05/2025, às 10h00min.
Abertura das Propostas:  28/05/2025, de 10h01min.
Critério de julgamento: Menor Preço por Item.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 13 de maio de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

AMUNES RECEBE APRESENTAÇÃO DO PROGRAMA SELO 
SOCIAL E REFORÇA COMPROMISSO COM O 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL NOS MUNICÍPIOS 
CAPIXABAS!

Nesta segunda-feira (12), o secretário 
executivo da Amunes, Bruno, representando 
o presidente Lubiana Barrigueira, recebeu o 
presidente do Instituto Movive, Gilberto 
Weber, e a conselheira Cristina Pupim, para a 
apresentação do Selo Social — uma 

tecnologia social que certifica e impulsiona 
ações com impacto positivo alinhadas aos 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS).
  A iniciativa busca integrar esforços de 
empresas, poder público e terceiro setor em 

prol de políticas públicas mais sustentáveis e 
transformadoras. 
A Amunes segue como articuladora de 
soluções que fortalecem os municípios do 
Espírito Santo.
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